GERANIO

El más conocido es el cultivado como ornamental, originario de África del Sur. Es un híbrido logrado con diferentes especies de Pelargonium. Es una planta de exterior con flores de atractivos y vivos colores que florecen durante el verano y son bastante resistentes.

Hay muchas variedades y cada año aparecen nuevas especies pero las más populares son el geranio común, la gitanilla o geranio de hojas de hiedra (porte colgante), el pelargonio de pensamiento (el mejor para cultivar en interior) y los geranios con hojas aromáticas.



Producto

Suelen tener las hojas opuestas y a veces esparcidas, con nerviación palmeada y flores de cinco piezas regulares. Los pétalos son caedizos y el cáliz persiste hasta la madurez del fruto.

Al final de invierno o principios de primavera debe darse una poda severa cerca del suelo. De esta forma se estimulará la emisión de nuevos brotes v se aprovecha el material para hacer esquejes. Es necesario despuntar con frecuencia para que emita brotes laterales; cuantos más tallos, más flores.



Establecimiento de la plantación

Lo mejor es sembrarlos en diciembre, en cajones o directamente en macetas. Un gramo de semilla puede producir aproximadamente doscientas plantas. Al sembrarlas se cubren con una ligera capa de turba y arena y los primeros tres o cinco días se tapan con plástico o con un vidrio. La temperatura debe mantenerse lo más estable posible, entre los 20 y 25 °C. Si se siembran en diciembre. la floración ocurrirá a mediados de abril.











Condiciones edáficas y clima

Necesitan crecer en climas cálidos donde las temperaturas se encuentren estables entre los 20 v 30 °C: temperaturas inferiores a los 10 °C o heladas las matarán con rapidez. Deben crecer sobre un sustrato rico en materia orgánica, con un pH entre 7-9 y buen drenaje. La tierra debe contener pequeñas piedras, algo de carbón vegetal en pequeños trozos y materia orgánica. La superficie de la tierra debe ser removida una vez al mes para evitar la compactación e impedir que el agua no llegue hacia el interior del sustrato.



Usos

Los más conocidos son los que se cultivan con fines ornamentales, para embellecer jardines, parques v los patios de las casas. También se usan para elaborar perfumes. Se originaron en África del Sur y fueron llevados a Europa por los barcos de exploración que se detenían en el Cabo de Buena Esperanza.



Nombre Científico Pelargonium zonale.

Fuente: SIAP.



